
 

 

一直以來，雖然知道合唱家有

著傳承之前聖樂團的任務，但

還是覺得我們就像好一點的社

團，今晚跟學長姐們吃飯,聽著

他們每一個人的分享，對聖樂

團的懷念，對 Ms.Rice&Miss 
Rose 的感謝，與對合唱的熱

情，很少有機會可以看到哪一

個團體可以保持他們熱情 40

幾年如以前一樣，雖然聽那麼

多分享有點想睡，不過也慢慢

感受到身為合唱家一員的驕

傲，我很想跟大家說:我們不是

玩玩而已！！！每個人當初也

是因為喜歡唱歌而加入的，也

有一些人想近來卻沒辦法，大

家的熱情不能只是剛開始而已

喔！！！Julian Chen （音樂系）

劉蕙瑄  （行政系） 

今晚應該是咱們路思義合唱家

的世界首演吧！！！還有，如

明星般的簽了五十五次自己的

名字～～很開心我在能在東海

讀書～很開心可以在路思義教

堂唱歌～很開心可以和年齡差

距將近一甲子的學長姐們相聚

一堂～我愛合唱家的家人們~ 
 

路思義合唱家 ─我們的隆重首演  

左圖：聖樂團、路思義合唱家、與會貴賓合照

右圖：路思義合唱家、MRS. RICE、DR. 
ROSE、周聯華牧師、校長合照 

路思義合唱家演出 
路思義合唱家會後分享 

聖樂團學長姊合照 
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路思義合唱家 ─我們的隆重首演  

白泓修（企管系）寫於 2012 年 10 月 28 日 2:22 

10/26 禮拜六【盛樂之時】─東海路思義合唱家的世界首演，無論這次演出的合

唱家家人的參與情形，我希望大家往後來一起努力創造屬於我們的美好回憶吧！ 

時光匆匆，回到上個學期，某天詠恬在 FB tag 我學校有個合唱團再招募，於是

速速報名。  

甄選時的信心滿滿是種愚拙，到了合唱團發現，以前的唱詩班經驗除了拓寬了

我的音域之外，沒有任何合唱上的加分作用，加上三位 Tenor 的另外兩位很 優秀，

急著想跟上，於是我無數次扯喉嚨、不停破音，有好一段時間覺得自己完全不會唱

歌。但是好謝謝米奶奶，雖然我很想快學好，然而她告訴我不要急，能力是 慢慢累

積的，唱久了就會進步。也謝謝廖阿凱跟音樂系家人耐心給予指教，慢慢抓到幾個

訣竅，壓力也比較不大了。  

我們知道關於我們的一些歷史，1955 年【聖樂團】成立，傳唱了三十多年後，

舊聖樂團團員與各方協助，2012 年我們【路思義合唱家】誕生，並且將 以前聖樂

團極盛時期的指揮 Mrs. Rice 米奶奶從美國請回來台灣教導我們。禮拜四的晚上，我

們與聖樂團的學長姐一起吃飯，於是名為「回憶」的事物不斷地在晚餐會上展開。

每一個回來獻唱的 團員一一講出自己感動的、印象深刻的事情，他們翻開的回憶錄

全部都是要述說：聖樂團（合唱團）是他們在東海最美好的回憶，看著、聽著，眼

眶都紅了。我們真 的好幸福，合唱家的起步有 Mrs. Rice 和這群學長姊的鼓勵與支

持。  

這次表演，對於我們是隆重的首演，對於年邁的學長姐們則可能是隆重的最後

演出，我們唱出了青澀的我們，學長姐們唱出充滿生命歷練的他們，好像一切都 是
上帝安排好，由我們接棒，繼續傳唱。合唱家們絕不會忘記，在這次演出學長姐們

給予我們的感動與風範，帶著祝福的我們，要堅持一起唱歌的感動，然後把感動 唱
給所有人聽。  

最後謝謝辛苦的文嫻姊、貽峻哥和方綺姊的關心與叮嚀，謝謝正瑋哥、怡婷

姊、廖車車和堯之來聽演唱給於捧場，謝謝大家！ 

---------------------------------------------------- 

聖誕節的 11 首歌，大家一起加油！ 



 吳 思 巧  （ 生 科 系 ）  

今天晚上真的很棒:)雖然一開始聽到不能跟大家一起上台上真

的超級傷心，再加上最近很多事情讓心情不好，所以心情也是

掉到最低點，但我中午真的是因為剛下課然後午餐都沒吃就去

上課，然後上課就要考試，不是不去彩排啊!!!!!! 

但是，跟大家一起唱歌，一起吃飯，一起大笑，感覺真的很

棒，很溫暖，真心的希望，我們可以像聖樂團一樣，四十年

後，還是可以一起唱歌，一起吃飯，一起大笑:) 
大家今天辛苦囉~今天真的很棒:) 

 廖 上 凱  （ 食 科 系 ）  

 
我們學校叫東海，很想大喊說：我以身為東海人為榮！我以身

為合唱家為樂！不是玩樂的樂，而是快樂的樂！(好像也有玩樂

到)  
今天中午也許發生了些事情，心也涼了一半，加上今天要考

試整個心情是 Down 到谷底，一到學校後，遇到了 Peggy 與 馬
偲琁姐，聊一聊 and also 感謝 梁睿廷，就心情稍微平復點的去

上課了。 

一上課老師：『今天不考試了！』然後後來訊息也來了：

『晚上可能還是可以上台』這簡直是要見證上帝的奇蹟啊！當

然在位者我們也得體諒他的緊張與壓力，承辦活動與接洽三千

歲們的重擔，感謝 Samuel Li 讓我們集合起來一起與半世紀以

前的好聲音同樣站在我們熟悉的教堂，一同唱歌給上帝聽 

也許祂真的聽見我們的練習，當我聽到我們可以全體上台

時，眼淚也要掉下來了，排除萬難的 Peggy Zhu 剛好在最後

5:47 接到他上車，順利的在 5:59 趕到教堂停車飛奔進去。 

我們辦到了！全家人，合唱人，全家合唱人，路思義全家合

唱人， We did it !!! We are truly existing and creating the 
history !!! Thank God so much. Hope you really enjoy our songs 
tonight. 雖然不是基督徒，不過想大聲說：感謝主！ 

感謝大家，每一位家人的陪伴 :) 我覺得很溫馨，也許延畢

這半年會是我印象最深刻的吧 :D 啊哈哈！我們真的唱得好棒

哦 

何雨蓉  （建築系） 

那個阿…我想來想去就是覺

得，路思義合唱家的成立，是件

瘋狂的事， 
更別說，跟東海聖樂團合唱

了！！ 

東海過去有一個合唱團…那是

我們難以想像的歷史，如今這一

段長長的，過去的，美好的歷史

凝結在短短的一個小時裡，活生

生的見證這件事。 

自己經驗淺薄的年紀面對老校

友，甚至大大大屆的建築系學

長…除了對彼此的欽羨和肯定，

竟一時無語，但嘴角就是上揚。 

今晚的不可思議感一直留著，

上台前一直重複［好興奮！］跟

［超緊張的…！］這兩句話，像

小孩一樣…（又不是沒上過台…

我旁邊的偲琁和伃彤應該快被我

煩死了，抱歉啊兩位！！！ 

  就只有在表演音樂的時候可以

這麼掩藏不住感情吧：）。 

  前幾天某晚在文理大道逕自走

上走下一邊唱歌，覺得文理大道

真是個適合唱歌的地方，樹木天

然的殘響，當初陳其寬應該沒有

想到吧。 

  持續唱著 Teach me, O 

Lord，因為我還有好多事渴慕知

道。 1. 米奶奶越來越適應東海的生活，也對合唱家有更多的期待與

規劃，她的觀光簽證最多可延至明年三月。目前學校正在和

教育部及外交部洽商，為其辦理可較長停留之志工簽證。 
 

2. 12/24 晚上 23:00-24:00，路思義合唱家於教堂草坪，與戲劇

及舞蹈共同演出 11 首歌曲，午夜 00:00 於畢律思鐘樓演唱平

安夜，並敲鐘 100 響。學校首頁將全程實況專播。 

 

 


